
тот профессиональный 
праздник, объединяющий 
всех работников стальных 
магистралей, один из ста-
рейших в стране, его ста-

ли отмечать ещё в позапрошлом веке, 
когда и появилась железнодорожная 
отрасль экономики.

Железнодорожный цех на Новотруб-
ном заводе появился ещё до пуска пред-
приятия, поскольку необходимо было 
подвозить на стройку различные грузы. 
Эта важная служба и сегодня выполняет 
немало функций. Железнодорожные пу-
ти – транспортные артерии предприятия 
– работают, как часы. Своевременные 
отгрузка продукции и поставка необхо-
димых грузов в цехи позволяют ритмич-
но, без сбоев работать такому сложному 
организму, как Новотрубный завод. Его 
железнодорожные пути всегда в поряд-
ке, отлично налажена бесперебойная 
связь между подразделениями. 

Начальник цеха № 21 Даниил Кузне-
цов рассказал, что дружный коллектив 
цеха, который составляет порядка 170 
человек, успешно справляется с еже-
дневными задачами:

– Важно в срок обеспечить завод 
сырьём, необходимыми материалами, 
оборудованием. Подразделение зани-
мается и вывозом готовой продукции 
для потребителей. Наш основной пока-
затель – грузоперевозки. За минувший 
год было доставлено на завод более 16 
тысяч вагонов – это миллион с лишним 
тонн сырья. Потребителям отправлено 
12 393 вагона, вес готовой продукции 
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В минувшее воскресенье в России отметили День железнодорожника.
составил более 758 тысяч тонн. Кроме 
того, по внутризаводским путям пере-
везено 82 450 вагонов – это почти че-
тыре миллиона тонн полуфабрикатов.

Сотрудники выполняют немало, 
на первый взгляд, незаметной, но  важ-
ной работы для бесперебойного функ-
ционирования цеха. Например, посто-
янно реконструируют оборудование. В 
2019 году были усовершенствованы 63 
платформы для перевозки полуфабри-
катов, что позволило значительно сни-
зить расходы. Введены в эксплуатацию 
новые железнодорожные весы. Нема-
ло внимания уделяется и проектам Бе-
лой металлургии: проведена корпора-
тивная покраска модернизированных 
платформ. Отдельного внимания за-
служивают два тепловоза – «богатыря»: 
«Добрыня Никитич» и «Никита Коже-
мяка», проект их покраски разработан 
профессиональным художником.

Эффективно координировать усилия 
всех служб удаётся благодаря компью-
терным технологиям. У специалистов 
цеха имеется наглядная картина про-
исходящего, исчерпывающая инфор-
мация для отчётности. На экране мо-
нитора можно увидеть, как подаются и 
выполняются заявки, проследить место 
положения вагонов. А от согласованных, 
слаженных действий зависит успешная 
работа цеха, главное богатство которо-
го – высококвалифицированные кадры, 
настоящие профессионалы, творческие, 
неравнодушные люди.

К их числу относится и машинист 
тепловоза Фёдор Павлович Шабунин, 
для которого железнодорожное де-
ло – семейное. Его мама была монтё-

Э
ром пути, а папа – составителем поез-
дов. Родители всю жизнь проработали 
на ПНТЗ и советовали сыновьям пойти 
по их стопам. Так оно и случилось. Брат 
Сергей также трудится в цехе № 21, ве-
дущим диспетчером. Словом, теперь 
можно говорить о династии Шабуниных.

Вначале шесть лет Фёдор прорабо-
тал помощником машиниста. Обучал 
его специфике и нюансам непростого 
дела Юрий Некрасов. Затем толкового 
парня направили повышать квалифика-
цию. Успешно сдав экзамены, он полу-
чил права на управление тепловозом. 
Но этого недостаточно: чтобы работать 
эффективно, нужно самостоятельно 
устранять небольшие неисправности 
машины, знать особенности заводской 
площадки. А главное – своевременно 
поставлять вагоны в цеха предприя-
тия, чтобы забрать оттуда готовую про-
дукцию. Об этом ветеран теперь рас-
сказывает новичкам. Он обучил своей 
профессии более двух десятков помощ-
ников машинистов. Уже десять лет Фё-
дор Павлович работает на тепловозе с 
электронным управлением. Обучился 
в своё время самостоятельно, изучая 
специальную литературу. Технику свою 
бережёт, содержит в чистоте и порядке, 
поэтому она работает надёжно, без се-
рьёзных поломок и простоев.

Дело, которым наш герой занимает-
ся более 30 лет, ему нравится. Высоко 
ценят его труд и коллеги, руководите-
ли цеха. Фёдор Шабунин был награж-
дён Почётными грамотами региональ-
ного министерства промышленности 
и торговли и губернатора Свердлов-
ской области.

НОВОСТИ

ЭКСПОЗИЦИЯ «ГЕРОИ УРАЛА»
В Первоуральске на базе автошколы ДОСААФ 

прошло торжественное открытие  
музейно-выставочной экспозиции, 

посвящённой Героям России и Советского 
Союза, проживающим в Свердловской области.

Музей под открытым небом позволит заниматься во-
енно-патриотическим воспитанием, проводить расши-
ренные уроки мужества для учащихся образовательных 
учреждений Западного управленческого округа, орга-
низовывать встречи с ветеранами и военнослужащими. 

Экспозиция тяжёлой военной техники будет доступ-
на для всех желающих на специальной площадке, кото-
рая может стать ещё одним местом увековечивания па-
мяти, а также дани уважения нашим соотечественникам, 
вставшим на защиту Родины.

ИЗМЕНЕНИЯ В БЮДЖЕТ
Депутаты Первоуральской городской Думы 

приняли изменения в бюджет.

Причиной стало поступление средств из областного 
бюджета. В основном деньги будут направлены на пе-
реселение первоуральцев из ветхого и аварийного жи-
лья. Кроме того, дополнительные бюджетные ассигнова-
ния (более полумиллиона рублей) выделены, к примеру, 
«Ритуалу». Средства используют для вывоза мусора с 
территории кладбищ. «Старт» получит дополнительное 
финансирование на приобретение рециркуляторов, бес-
контактных термометров и антисептиков. Ещё 300 тысяч 
потратят на косметический ремонт учреждений допол-
нительного образования - на ремонт кровли здания До-
ма спорта. Также предусмотрели средства на выплату 
по региональной программе улучшения жилищных ус-
ловий молодых семей, на проект уличного освещения в 
старой части города. 

Заметим, что расходы бюджета на 2020 год вырос-
ли более чем на три миллиона рублей.

ОБОРУДОВАЛИ  
ДЕТСКУЮ ПЛОЩАДКУ

На Магнитке во дворе (Энгельса, 10)  
расширили детскую площадку.

Там установили новый игровой комплекс, от старых 
качелей и горок при этом решили не отказываться. Вме-
сто демонтажа их починили и покрасили. К ним присое-
динились новые сооружения, которые нравятся детям, в 
частности, качалка на пружине. А для родителей, кото-
рые присматривают за малышами, установили лавочки.

Это уже четвёртая по счёту площадка, которую возве-
ли нынче летом. По заказу администрации Первоураль-
ска, детские комплексы установили во дворах Динаса, 
в районе Птицефабрики, в посёлке Кузино. На строи-
тельство площадок из муниципального бюджета выде-
лили 1 миллион 200 тысяч рублей. Обустройство новых 
детских городков в других районах Первоуральска про-
должат в следующем году.

Напомним, что нынче завершились работы по ком-
плексному благоустройству двора на Береговой, кото-
рые проходили в рамках программы «Формирование 
комфортной городской среды».

ПОДПИСКА – 2020
Газета на второе полугодие. 

Уважаемые читатели «Уральского трубника»!
Кто не успел подписаться на газету с доставкой на 

дом, то это можно сделать в любом отделении связи с 
сентября, на 4 месяца до конца года. Коллективных под-
писчиков (для них цена по-прежнему составляет 100 ру-
блей) ждём в редакции по адресу: проспект Ильича, 14. 
Телефон: 66-34-56.

7 августа 2020 года № 30 [8483]

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОЕ 
ДЕЛО – СЕМЕЙНОЕ

Машинист тепловоза Фёдор Шабунин
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ИТОГИ СДАЧИ ЕГЭ
В этом году единый госэкзамен проходил 

в условиях COVID-19. 

Оказалось, что результаты ЕГЭ в этом году в Первоу-
ральске даже лучше, чем в прошлом. К примеру, макси-
мальную оценку в 100 баллов набрали восемь выпускни-
ков. Сравнительно легко большинству школьников дались 
физика, математика и география – по этим предметам вы-
сокие баллы набрали в два раза больше выпускников, чем 
в прошлом году. А вот химия с биологией у многих вызва-
ли затруднения. Впрочем, лёгких путей не искали: в чис-
ле прочих предметов выбор пал даже на китайский язык – 
впервые за всю историю ЕГЭ в нашем городе.

ПРИЁМКА ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ 
УЧРЕЖДЕНИЙ

Начался ответственный этап – проверка 
детсадов и школ к новому учебному году. 

Сотрудники отдела надзорной деятельности еже-
дневно посещают образовательные учреждения, про-
веряют соблюдение требований пожарной безопасно-
сти. Комиссия также оценивает техническое состояние 
и благоустройство прилегающих территорий, условия 
для безопасного пребывания детей. 

Проанализировав приёмку образовательных учреж-
дений предыдущих годов, комиссия уделяет особое  вни-
мание состоянию путей эвакуации, первичных средств 
пожаротушения, пожарной сигнализации и средств про-
тивопожарной защиты, а также проверяет готовность 
персонала к действиям в случае пожара.

ДЕНЬ ЗНАНИЙ В НОВЫХ УСЛОВИЯХ
До начала учебного года  

осталось меньше месяца. 

Каким будет 1 сентября во время непростой эпи-
демиологической обстановки, рассказала начальник 
управления образования Первоуральска Ирина Гиль-
манова.

– Привычного сценария не будет. Да, первый звонок 
прозвенит, но общешкольная линейка не состоится. Она 
пройдёт только для первых и выпускных классов. Что ка-
сается всех остальных, то намечены встречи с классны-
ми руководителями.

В течение сентября состоится проверка знаний уче-
ников. Сделать это необходимо, поскольку школьники 
много времени  провели на дистанционном обучении. В 
новом учебном году дети будут учиться по индивидуаль-
ному расписанию уроков и перемен. За каждым классом 
в школе закрепят помещения, в которых они будут про-
водить учебные занятия. 

В этом году в Первоуральске сядут за парты 18624 
школьника, из них 2066 детей сделают это впервые. В 
одиннадцатые классы пойдут 651 человек.

В «антиковидные» правила добавлены ежедневная 
дезинфекционная уборка всех помещений с проветрива-
нием за полчаса до начала занятий, после их окончания 
и на переменах. Уроки будут начинаться по плавающе-
му графику, с интервалом в 15 минут. При этом количе-
ство часов и предметов остаётся прежним. Что касается 
обеспеченности школ средствами противоэпидемиче-
ской защиты, этот вопрос уже решён.

НОВЫЙ  
ТРАНСФОРМАТОРНЫЙ ПУНКТ

«Облкоммунэнерго» вложит в развитие 
электросетевого комплекса Первоуральска 

31 миллион рублей. Из них 28 миллионов 
будет направлено в рамках инвестиционной 

программы на 2020 год. 

Самая масштабная стройка пройдёт на улице III Ин-
тернационала. Здесь, в центре нагрузок, поставят но-
вый трансформаторный пункт и заменят пять киломе-
тров воздушных линий. В целом в ближайшее время 
энергетики обновят несколько километров воздушных 
линий электропередачи, реконструируют трансформа-
торные пункты и установят интеллектуальные приборы 
учёта электроэнергии. 

Техническое состояние электрических сетей Перво-
уральска оценивается как удовлетворительное, но есть 
участки с большим процентом износа. Электроснабже-
ние потребителей осуществляется по кабельным линиям, 
введенным в эксплуатацию в 50-60 годы прошлого века. 
Воздушные ЛЭП тоже нуждаются в обновлении, особенно 
в посёлках. Поэтому ежегодно для повышения качества и 
надёжности электроснабжения проводится большой объ-
ём работы. За минувший год энергетики инвестировали 
в Первоуральск более 100 миллионов рублей. 

ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

КОНКУРС ПРОФМАСТЕРСТВА

COVID-19
Ситуация с коронавирусом в регионе постепенно 
улучшается.

Уменьшается количе-
ство заболевших, с каж-
дым днём растёт число вы-
здоровевших. Это связано 
с тем, что многие больни-
цы получили собственные 
лаборатории, как, напри-
мер, в Первоуральске, что 
существенно ускоряет вы-
писку. К привычной работе 
возвращаются несколько 
медучреждений Свердлов-
ской области. Больницы 
постепенно переходят на 
профильный режим – от ко-
вид-больных освобождают-
ся более 40 процентов все-
го коечного фонда.

С начала пандемии в 
Свердловской области вы-
явлено 21,7 тысячи забо-
левших. За сутки диагноз 
подтвердился ещё у 183 
уральцев. Ситуация остаёт-
ся пока сложной, поэтому в 
регионе до 10 августа прод-
лён режим самоизоляции 
для людей старше 65 лет и с 
хроническими заболевания-
ми. Больше всего заражён-
ных в Екатеринбурге и Ниж-
нем Тагиле. Первоуральск 
на третьем месте антирей-
тинга. С начала пандемии в 
нашем городе выявили 564 
случая COVID-19, инфекци-

онный госпиталь на Динасе 
заполнен полностью, но 133 
первоуральца уже выписаны 
из больниц. 

Для усиления мер по 
борьбе с коронавирусной 
инфекцией в больницу на-
шего города доставили пар-
тию (более 37 тысяч штук) 
средств индивидуальной 
защиты – это защитные ма-
ски, респираторы, комбине-
зоны, халаты и антисептики. 
Чтобы всё это привезти ме-
дикам, понадобились два 
грузовика. Средства на по-
купку необходимых средств 
защиты направил акционер 
Группы ЧТПЗ Андрей Ко-
маров. 

С начала августа в ре-
гионе открылись торговые 
центры. Губернатор Ев-
гений Куйвашев отметил, 
что санитарные врачи ха-
рактеризуют эпидситуа-

цию как стабильную. Поэ-
тому произошло очередное 
ослабление ограничений. 
Правда, пока торговые 
центры будут работать без 
фуд-кортов, детских ком-
нат и развлекательных 
мероприя тий. Соблюде-
ние санитарных норм оста-
ётся обязательным. 

На очередном заседа-
нии регионального опера-
тивного штаба было замече-
но, что вакцинация жителей 
Свердловской области от 
коронавирусной инфекции 
может начаться уже в октя-
бре, она будет доброволь-
ной. Кроме того, было объ-
явлено о начале подготовки 
к масштабной сезонной вак-
цинации от ОРВИ и гриппа, 
так как важно избежать их 
наложения на возможную 
вторую волну распростра-
нения коронавируса.

СОРТИРОВКА 
МУСОРА

ОТ АВТОМОБИЛЬНОГО КУЗОВА 
ДО ВОДОПРОВОДНОГО КРАНА

С 1 августа в Первоуральске стартовал уникальный не только для 
города, но и для Свердловской области экологический эксперимент. 
Жители улиц Ленина, Строителей, Береговая и Бульвара Юности начнут 
сортировку мусора. 

Участники финала чемпионата WorldSkills Russia 
сложные детали изготавливают без инструкций 
и чертежей. 

Контейнерная площадка на улице 
Береговая больше никогда не будет 
прежней. И дело не только в новых ба-
ках. Здесь начала действовать принци-
пиально новая схема сбора отходов. 
Теперь жителям соседних домов, пре-
жде чем выбросить мусор, предлага-
ют его рассортировать. Горожане, ко-
торые участвуют в проекте, получают 
информационные сообщения, что нуж-
но выбрасывать в органические и не-
органические отходы.

В городе появились 8 экспери-
ментальных площадок. Жителям 36 
домов предлагают выбрасывать ор-
ганический мусор, например, остат-
ки еды, в контейнеры с зелёными 
табличками. А всё, что можно пере-
работать: бумагу, стекло, металл, 
пластик – в контейнеры с синими та-
бличками. Новая схема будет выгод-
на в первую очередь самим жителям. 
Ожидается, что на первом этапе экс-
перимента плата за вывоз ТБО со-

кратится примерно на 10 процентов. 
Ведь финансировать вывоз неорга-
нических отходов не придётся. Пер-
воуральцы уже готовы сортировать 
мусор. 

За шесть месяцев региональный 
оператор планирует протестировать 
и скорректировать новую схему сбо-
ра отходов. Если результаты экспе-
римента признают удачными, то со-
ртировать отходы будут все жители 
Первоуральска.

из других городов России. 
Ученик лицея № 21 Алек-
сандр Рубцов – один из са-
мых юных участников, он 
покажет свои знания и уме-
ния в дисциплине «Ревер-
сивный инжиниринг», за-
дача – воссоздать деталь 
по отдельным фрагмен-
там. Какой именно будет 
эта деталь на соревновани-
ях, участникам заранее не 
говорят. Это может быть, к 
примеру, фрагмент кузова 
автомобиля, а может и ми-
ниатюрное устройство, ис-
пользуемое в быту. Деталь 
размером со спичечный ко-
робок, обычная кран-букса, 
знакома каждому, кто хоть 
раз ремонтировал дома во-
допроводный кран. И вот 
такую деталь участники 
чемпионата способны вос-
создать без всякого чер-
тежа за несколько часов с 
точностью до сотых долей 
миллиметра.

С т у д е н т  ч е т в ё р т о г о 
курса образовательной 
программы «Будущее Бе-
лой металлургии» Михаил 
Сарапулов также покажет 

свои умения в реверсив-
ном инжиниринге. Соби-
рать детали по крупицам 
для него не в новинку. 
Уже на втором курсе нача-
лись спецпредметы: ин-
женерная и компьютер-
ная графика. Михаил стал 
изучать программное обе-
спечение для создания 
3D-моделей, затем позна-
комился с компетенцией 
WorldSkills –«Реверсивный 
инжиниринг».

Всего в финале чем-
пионата профмастерства 
примут участие четверо 
первоуральцев. Покажут 
навыки в реверсивном ин-
жиниринге, инженерном 
дизайне и промышленной 
механике. Представите-
ли Группы ЧТПЗ уже со-
ревновались в чемпиона-
те WorldSkills и занимали 
призовые места. Сейчас 
надеются пополнить кол-
лекцию медалей.

НА ФОТО:  
мастерская 

по компетенции 
«Реверсивный инжиниринг»

Чтобы хорошо подгото-
виться к крупнейшим со-
ревнованиям профмастер-
ства, представители Группы 
ЧТПЗ дважды в неделю тре-
нируются в ПМК под ру-
ководством наставника. 
Ведущий специалист Обра-
зовательного центра Груп-
пы ЧТПЗ, наставник Вячес-
лав Немытов отметил, что 

занятия формируют инже-
нерное мышление. Ребята 
умеют читать чертежи и по 
ним делать детали. 

Финал чемпионата пла-
нируют провести осенью 
в Новокузнецке. Но из-за 
пандемии коронавируса 
соревнования пройдут он-
лайн. Первоуральцы будут 
состязаться с соперниками 
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НОВОСТИ

О СОЗДАНИИ 
ПРОМЫШЛЕННОЙ ГРУППЫ

В трубно-магистральном дивизионе состоялся 
День информирования по итогам полугодия 

с  генеральным директором Борисом 
Коваленковым.

На повестку дня были вынесены вопросы, волну-
ющие сегодня большинство сотрудников, – это итоги 
работы и прогнозы на будущее, противоэпидемиоло-
гические мероприятия, а также создание альянса Груп-
пы ЧТПЗ и Загорского трубного завода.

– Многие из вас уже слышали или читали в СМИ, что 
акционеры Группы ЧТПЗ и ЗТЗ договорились о созда-
нии промышленной группы для обеспечения предприя-
тий ТЭК трубной и сопутствующей продукцией. Сегодня 
на рынке очевидна стагнация, обусловленная профи-
цитом мощностей, высокой конкуренцией. Одним из 
способов снижения давления на производителей мо-
жет стать создание альянсов производителей труб. 
Поэтому мы также рассматриваем такой вариант. Это 
сотрудничество открывает для компании новые воз-
можности: позволит выровнять производственную за-
грузку, обеспечить стабильные объёмы производства 
и оплаты труда. А также объединит научно-техниче-
ский потенциал для развития потребительских харак-
теристик продукции; усилит позиции на перспективных 
международных рынках.

– Группа, созданная на базе ЗТЗ и ЧТПЗ, по пред-
варительным оценкам, может занять более трети рын-
ка в сегменте ТБД (трубы большого диаметра). Созда-
ние альянса позволяет быстрее достичь стратегических 
целей обеих сторон и перейти на качественно новый 
этап развития и роста. В настоящее время сроки и па-
раметры создания промышленной группы прорабаты-
ваются сторонами. По мере наступления тех или иных 
событий мы будем информировать об этом заинтере-
сованные стороны и, безусловно, коллектив компании, 
– отметил руководитель.

УЛУЧШЕНИЕ  
ДИАГНОСТИКИ ТРУБ

На Новотрубном заводе запущена 
автоматизированная линия  неразрушающего 

контроля, которая позволит улучшить 
диагностику труб нефтяного сортамента 

и повысить надёжность выявления дефектов 
на стадии производства.

Производительность установки – более 200 тонн в 
сутки. Инвестиции в проект составили более 90 мил-
лионов рублей.

Линия осуществляет ультразвуковой контроль тол-
щины стенки по принципу электромагнитно-акусти-
ческого преобразования и контроль продольных и 
поперечных дефектов методом магнитного потока рас-
сеяния (MFL). В дополнение к существующим в цехе 
установкам неразрушающего контроля новое обору-
дование позволяет составлять и анализировать про-
токолы диагностики, сохранять настройки и результа-
ты проверки, маркировать несоответствия, не снижая 
производительность. Оборудование изготовлено по 
индивидуальному заказу ПНТЗ екатеринбургским на-
учно-техническим центром неразрушающего контро-
ля «Уран». 

– Группа ЧТПЗ непрерывно совершенствует произ-
водственные процессы и реализует инвестиционные 
проекты для достижения стратегических целей в об-
ласти повышения технологической точности продук-
ции. Использование на производствах инновационных 
отечественных разработок в сфере неразрушаю щего 
контроля призвано повысить надёжность труб и срок 
их эксплуатации, что является дополнительной гаран-
тией качества продукции для клиентов, – отметил ди-
ректор по стратегии и развитию Группы ЧТПЗ Дми-
трий Бурлай.

Сейчас установка проходит промышленные испыта-
ния, после успешного окончания которых линия вый дет 
на полную проектную мощность. 

В 2020 году для повышения контроля качества на 
ПНТЗ реализован проект по выявлению дефектов горя-
чедеформированных бесшовных труб с применением 
технологии машинного зрения, запущены в эксплуата-
цию магнитопорошковый дефектоскоп для автомати-
зированного контроля концов насосно-компрессорных 
труб и оптический смотровой прибор эндоскоп, необ-
ходимый  для осмотра внутренней поверхности нержа-
веющих труб малого диаметра для ракетно-космиче-
ской отрасли России.

Высококвалифицированный специалист Валерий Дубровный ремонтирует станки на Новотрубном заводе, 
а секреты профессии передаёт молодым коллегам. Он знает, как «оживить» металл и учит этому новичков.

ПЕРЕДАВАЯ
СЕКРЕТЫ МАСТЕРСТВА

ЛУЧШИЕ НАСТАВНИКИ ПНТЗ

Слесарь-ремонтник с более чем со-
рокалетним стажем каждый станок зна-
ет как свои пять пальцев. Говорит, порой 
достаточно считанных секунд, чтобы за-
пустить тот или иной агрегат, а иногда на 
ремонт нужно несколько дней. 

В ремонтной мастерской – идеаль-
ный порядок. Здесь хранятся не толь-
ко инструменты, но и сотни запасных 
деталей, которые могут понадобить-
ся в любой момент. Возвращать к жиз-

ни станки – целая наука, секретами 
мастерства опытный слесарь делит-
ся со своими подопечными. Уже не-
сколько лет Валерий Дубровный вы-
ступает в роли наставника  молодёжи. 
Чтобы заинтересовать, доступно объ-
яснить сложные вещи, нужно иметь пе-
дагогические способности, терпение, 
умение подобрать к каждому «ключик». 
Ведь у ребят разные характеры, уро-
вень знаний и воспитания, возможно-
сти работать руками. Тем не менее, 
важную информацию наставнику уда-
ётся в полной мере донести до всех 
учеников и познакомить с тонкостями 
профессии. 

Самое удачное время для занятий, 
когда стан на ремонте. Валерий Ду-
бровный учит определять причину тех-
нической неисправности, показывает, 
как разобрать оборудование, как заме-
нить изношенную деталь. Мастеру ин-
тересно работать с ребятами, обща-
ясь с ними, он заряжается энергией. 

Вот что говорит один из учеников 
мастера, выпускник программы «Буду-
щее Белой металлургии» Аким Краснов:

– Мне повезло с наставником. Его 
профессионализм и опыт не вызыва-
ют сомнений. Со многими проблемами 
на производстве я сталкиваюсь впер-
вые, изучать оборудование и его «уз-
кие» места помогает Валерий Дубров-
ный. Надеюсь со временем накопить 
опыт, знания и начать самостоятель-
но трудиться, эффективно выполняя 
сложные задания.

Этот молодой человек, будучи сту-
дентом, освоил сразу две специальности 
– сварщика и слесаря – знания пригоди-
лись во время ремонта станков, пока под 
чутким руководством наставника.

Валерий Дубровный обучил уже бо-
лее десятка молодых специалистов. 
Они продолжают трудиться на Ново-
трубном заводе – следят, чтобы обо-
рудование было исправным. Работы 
хватает: в одном только трубоволо-
чильном цехе – полсотни станков. За-
дача слесарей – продлить жизнь слож-
ному, дорогостоящему оборудованию, 
от стабильной работы которого зави-
сят высокая производительность, ка-
чество выпускаемой продукции.

ЗАКАЗЧИК ДОЛЖЕН 
БЫТЬ ДОВОЛЕН 
На пути клиентоцентричной трансформации белые металлурги совершенствуют 
и изменяют многие процессы

Так, сегодня повышает-
ся класс обслуживания кли-
ентов, которые обратились 
в компанию по уже осущест-
вленным поставкам. Благо-
даря этому сотрудничество 
станет более комфортным.

Цикл взаимодействия 
клиента с поставщиком не 
заканчивается после отгруз-
ки труб. Более того, по фак-
ту поставки могут возникнуть 
дополнительные вопросы. И 
от того, насколько быстро на 
них отреагируют, зависит ре-
путация белых металлургов. 
Очевидный факт: только при 
положительном опыте вза-
имодействия с компанией 
клиент готов стать постоян-
ным потребителем. В рам-
ках совершенствования про-
цесса обработки претензий 
и реагирования на них была 
про анализирована обратная 
связь от покупателей Груп-
пы ЧТПЗ.

– Департамент по кли-
ентскому опыту провёл ис-
следование удовлетво-
ренности клиентов нашей 
компании. Дополнительно 
силами участников рабочей 
группы опрошено 15 ком-
паний-потребителей про-
дукции Группы ЧТПЗ, среди 
которых были постоянные 
клиенты и те, кто обратил-
ся впервые. Проанализи-
ровав их отзывы, коман-
да проекта выдвинула ряд 
идей для устранения име-
ющихся проблем и совер-
шенствования клиентского 
сервиса. Генеральным ди-
ректором согласован план 
мероприятий, в результате 
реализации которого про-

цесс обращения с претензи-
ей для клиента станет более 
удобным, – уверена руково-
дитель направления по оп-
тимизации бизнес-процес-
сов и автоматизации Группы 
ЧТПЗ Виктория Округина.

Изначально в ходе иссле-
дования удовлетворенности 
клиентов была выявлена про-
блема — длинный цикл рабо-
ты по претензиям по качеству 
или количеству продукции. 
Оказалось, что возникнове-

ние таких ситуаций сопря-
жено с отсутствием единой 
«точки входа» в компанию. 
А вернее, с недостаточной 
информированностью кли-
ентов о её существовании. 
То есть, заказчики с возник-
шими проблемами часто об-
ращались к тому, с кем при-
выкли общаться, например, 
к начальнику, специалисту 
производственной площад-
ки, секретарю…

Их претензии в итоге, ко-
нечно, передавались нужно-
му адресату – в цех техни-
ческого контроля, но сроки 
работы по ним по понятным 
причинам удлинялись, а не-
довольство клиентов в свя-
зи с этим возрастало.

– Внутри компании мно-
го лет действуют инструк-
ции, по которым претензии 
клиентов по качеству и ко-

личеству поставок должны 
перенаправляться специа-
листам ЦТК. Однако, не все 
коллеги были в курсе этих 
документов. Теперь и со-
трудники компании, и за-
казчики знают, что для этого 
есть «окно» – Единый кон-
тактный центр, который от-
правит претензию по нуж-
ному маршруту, – поясняет 
начальник отдела по работе 
с потребителями ЦТК ПНТЗ 
Ольга Чернышева.

Создание «точки входа» 
для клиентов – большой, но 
не единственный шаг на пу-
ти к довольному заказчи-
ку. Ещё одна из инициатив 
белых металлургов – раз-
работка памяток, в которых 
подробно описан порядок 
действия при обнаружении 
несоответствия по качеству 
(или количеству), когда есть 
необходимость обратить-
ся с претензией к произво-
дителю. Их можно получить 
у специалистов Единого кон-
тактного центра по телефону 
255-73-33 или направив за-
прос в чате на сайте. В бли-
жайшем будущем их разме-
стят на сайте chelpipe.ru в 
отдельном разделе по пре-
тензионной работе для кли-
ентов. Там будут подсказки, 
как правильно составить уве-
домление, какие документы 

необходимы, как проходит 
рассмотрение претензий и 
уведомлений о несоответ-
ствии в компании. Кроме 
этого, на интранет-портале 
в разделе «Сервисы» созда-
на новая функция – работа с 
претензиями. Здесь уже вы-
ложены инструкции и памят-
ки, стандарты и регламенты, 
контакты специалистов и да-
же ответы на часто задавае-
мые вопросы. 

Большим плюсом в про-
екте по улучшению рабо-
ты с претензиями специа-
листы ЦТК считают переход 
на «цифру». Дело в том, что 
основной функционал этого 
подразделения – оформле-
ние документации. Причём, 
каждый документ составлял-
ся отдельно, рассылался, 
распечатывался и хранился 
в том числе в бумажном ви-
де. Теперь все обращения 
вносятся в корпоративную 
информационную систему 
автоматически и попадают 
в единую базу обращений.

– Мы легко можем найти, 
например, ранее поданные 
претензии по виду продук-
ции, по цеху, где она произ-
ведена, по компании, клиен-
ту. Это удобно для работы. 
Более того, менеджеры по 
продажам могут видеть ста-
тус работы по претензии и 
при необходимости опове-
щать клиента, – дополняет 
начальник отдела по работе 
с потребителями ЦТК ЧТПЗ 
Андрей Королёв. 

В компании планируется 
провести обучение менед-
жеров по продажам рабо-
те по урегулированию пре-
тензий. Для их работы будут 
разработаны специальные 
памятки.

Мы описали лишь часть 
мероприятий, реализуемых 
в рамках масштабного про-
екта по работе с претензи-
ями клиентов компании. 
Главное – чтобы заказчики 
были довольны сотрудниче-
ством с Группой ЧТПЗ и воз-
вращались снова.

Каждое обращение клиента Группы ЧТПЗ 
рассматривается индивидуально в установленный 
регламентом срок. 80 процентов претензий 
оказываются необоснованными и касаются 
информационно-разъяснительной работы по заказу.
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ФЕСТИВАЛЬ-ПРОГУЛКА 
«РАЙОННАЛЕ. Я ЗДЕСЬ» 

В выходные 22-23 августа Первоуральск 
станет площадкой для презентации 

творческих проектов, созданных подростками 
на протяжении арт-смены «Я здесь».

Творческая лаборатория «Я здесь» проходит  по ини-
циативе Группы ЧТПЗ совместно с проектом «Практи-
ки будущего» кружкового движения НТИ. В программе 
принимают участие 100 подростков из Первоуральска и 
других городов Свердловской области. В этом году при-
вычный летний лагерь превратился в творческое при-
ключение, совмещающее онлайн и офлайн форматы.  

В течение трёх недель ребята знакомятся с разными 
жанрами искусства: фотографией, мобильным кино, сто-
рителлингом, иллюстрацией, анимацией, современным 
театром, звуком, движением и урбанистикой. Уникаль-
ность программы в том, что в результате подростки соз-
дадут новое городское событие – фестиваль «Районнале. 
Я здесь». Его программу составят творческие проекты, 
которые покажут первоуральцам на открытых площадках.

На улицах появятся выставки фотографий и иллю-
страций, аудиоспекталь и танцевальный перфоманс, но-
вые саундтреки и авторское кино. Тем, кто решит присое-
диниться к событию из дома, будут доступны трансляции 
в Instagram и Youtube, онлайн-экскурсии и даже новая 
версия Google-карт. 

«Районнале» поможет менять городскую среду, узна-
вать новое о себе и месте, где живёшь. Все представ-
ленные арт-проекты, связанные с темой «Я здесь» – это 
манифест подростков, разговор о своём месте в городе 
и мире, вопрос для исследования. Итоги размышления 
юных авторов можно будет увидеть на фестивале. Ко-
нечно, сейчас не получится собраться на площади для 
общего праздника. Но событие будет иметь несколько 
голосов: тот, что звучит в наушниках; говорит на языке 
уличного искусства; обращается через газеты и афиши. 
Каждый сможет выбрать что-то своё. 

ВОИНСКАЯ ПРИСЯГА
Защитниками Родины официально стали 

18 выпускников программы «Будущее Белой 
металлургии», принявшие воинскую присягу.

Вскоре молодые люди из Челябинска отправятся в 
подшефную войсковую часть Группы ЧТПЗ. За месячный 
курс молодые бойцы научились чёткому строевому шагу, 
улучшили осанку. Служба в подшефных воинских частях 
– одна из особенностей программы «Будущее Белой ме-
таллургии». В начале лета ребята получили дипломы и 
затем были призваны в армию. Подразделения распо-
ложены в Свердловской, Челябинской и Самарской об-
ластях. В них успешно отслужили уже 283 белых метал-
лурга. Всю службу молодых людей курируют наставники 
с предприятий и военные командиры.

Скоро на верность Отечеству присягнут первоураль-
ские выпускники, в воинской части в посёлке Горный 
Щит. А через год каждый из них получит путёвку на тру-
доустройство на Новотрубный завод.

УТИЛИЗАЦИЯ 
В Новоалексеевском и Билимбае состоялся 

сбор люминесцентных ртутьсодержащих ламп 
и термометров.

В каждом населённом пункте по два часа дежурил спе-
циальный «экомобиль», куда первоуральцы могли сдать 
опасные отходы. Мероприятие организовал городской 
«Экофонд» в рамках муниципальной программы «Охра-
на окружающей среды». В итоге на утилизацию жители 
посёлков сдали 13 ртутных термометров, 161 энергосбе-
регающую лампу и 377 ртутных ламп. В общей сложности 
– 551 единицу опасных отходов. 22 августа «экомобиль», 
вновь отправится в посёлки округа, чтобы жители смогли 
сдать на утилизацию лампы и термометры. На этот раз он 
будет дежурить в Шайтанке и Новоуткинске.
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ТРИЖДЫ ОРДЕНОНОСЕЦ –
ОТЛИЧНЫЙ ПРОИЗВОДСТВЕННИК 
И ГРАЖДАНИН

ПЕРВАЯ ТРЕНИРОВКА

На 83 году ушёл из жизни Сергей Филиппович Ясюкевич – известный в городе 
и на Новотрубном заводе человек, Герой Социалистического Труда, которому 
за выдающиеся производственные достижения были вручены орден Ленина 
и золотая медаль «Серп и Молот». Сергей Филиппович был избран депутатом 
Первоуральского городского Совета народных депутатов, членом заводского 
партийного комитета.

В минувший понедельник «Уральский трубник» провел первую командную 
тренировку, положив начало подготовке к новому сезону.

После армии в 1959 го-
ду он приехал в Первоу-
ральск и устроился рабо-
тать на ПНТЗ, в цех №11. 
Начинал учеником электро-
сварщика, в дальнейшем 
успешно освоил эту спе-
циальность, участвовал в 
модернизации производ-
ства, в освое нии техноло-

гии производства сварных 
труб.

Этот высококвалифи-
цированный специалист 
выделялся не только це-
леустремлённостью, уме-
нием трудиться с полной 
отдачей, но и постоянным 
творческим поиском, сме-
калкой, стремлением эф-
фективно выполнять про-
изводственные задания. 
Сергею Филипповичу часто 
поручали сложные и ответ-
ственные сварочные опе-
рации, которые он выпол-
нял качественно и в срок. 
Высокое мастерство, на-
стойчивость, активная ра-
ционализаторская дея-
тельность были замечены 
и оценены по достоинству. 
Ему доверили руководство 

бригадой стана, который 
перевели на сварку труб 
токами высокой частоты. 
Этот коллектив выдавал 
качественную продукцию 
и осваивал новую техни-
ку, став образцом произ-
водительного труда. Куль-
тура производства, чёткое 
соблюдение графиков вы-
пуска труб, безукоризнен-
ная технологическая и тру-
довая дисциплина – за эти 
высокие достижения, по-
беды в соцсоревновании 
получил почётное звание 
«Коллектив коммунистиче-
ского труда». Был признан 
победителем среди род-
ственных коллективов ми-
нистерства с присвоением 
звания «Лучший трубоэлек-
тросварочный стан стра-

ны», отмечен Почётным 
дипломом и вымпелом. 
Личные планы передовики 
тогда выполняли досроч-
но. Трижды орденоносец 
(награждён орденами Ле-
нина, Трудового Красного 
Знамени, Трудовой Сла-
вы 3-й степени) С. Ф. Ясю-
кевич активно участвовал 
в движении наставниче-
ства, обучил немало рабо-
чих сварочному делу. 

Совет ветеранов Ново-
трубного завода выража-
ет искренние соболезно-
вания родным и близким 
ушедшего от нас Сергея 
Филипповича Ясюкевича. 
Память о нём сохранится 
в сердцах всех, кому дове-
лось с ним работать и об-
щаться.

Произошло это непри-
вычно поздно по хорошо 
всем известной причине 
– пандемии коронавирус-
ной инфекции. Но сейчас, 
благодаря соответствую-
щим постановлениям гу-
бернатора Свердловской 
области Евгения Куйва-
шева и главы городского 
округа Первоуральск Иго-
ря Кабца, команда получи-
ла возможность приступить 
к тренировочному процес-
су. Площадку для занятий 
подготовило и предоста-
вило муниципальное бюд-
жетное учреждение физи-
ческой культуры и спорта 
«Старт» (директор – Вла-
дислав Пунин). 

Ещё в первой полови-
не июля хоккеисты «Труб-
ника» прошли углублён-
ный медицинский осмотр. 
А за несколько дней до на-

чала тренировок сдали те-
сты на коронавирус, по-
казавшие отрицательные 
результаты.

Стоявшая днём ранее 
жара спала, и тёплая пас-
мурная погода способство-
вала эффективной работе 
на искусственном газоне 
стадиона «Уральский труб-
ник». Хоккеисты соверши-
ли пробежку, выполнили 
комплекс тренировочных 
упражнений, поиграли в ми-
ни-футбол.

– Привычный ход со-
бытий был нарушен ещё 
в марте, – рассказывает 
главный тренер команды 
Алексей Жеребков. – Обыч-
но после завершения чем-
пионата мы ещё продолжа-
ем тренироваться на льду, 
потом работаем в зале. Но 
из-за пандемии всё это 
пришлось прекратить. Хок-

СКОРБИМ

кеисты занимались каж-
дый у себя дома, в соответ-
ствии с индивидуальными 
рекомендациями. После 
выхода из отпуска в июле 
они продолжили подготов-
ку, используя разрешённые 
Роспотребнадзором виды 
деятельности, например – 
пробежки по парку. Так что 
сегодня хоть и была первая 
тренировка, но начали ре-
бята не с нуля. Было много 
эмоций – ведь хоккеисты 
очень давно не тренирова-
лись вместе. 

Цель ближайших за-
нятий – достижение вы-
сокого, единого для всех 
хоккеистов уровня физи-
ческой подготовки. Через 
десять дней отправляем-
ся на сбор в Ревду. Там бу-
дем тренироваться дваж-
ды в день, сочетая занятия 
на земле и на льду.

В  с о с т а в е  к о м а н д ы 
продолжают происходить 
изменения. По взаимному 
соглашению сторон рас-
торгнут контракт с врата-
рём Артёмом Прохоровым, 
решившим продолжить 
выступления в другом клу-
бе. Вернулся в Первоу-
ральск 31-летний полуза-
щитник Роман Никитенко. 
Воспитанник краснотурь-
инского «Маяка» впер-
вые появился «Уральском 
трубнике» летом 2017 го-
да. Выступал за нашу ко-
манду в розыгрыше Куб-
ка России и Кубка мира, 
стал обладателем Куб-

ка ЭксТе. Ближе к сере-
дине чемпионата, в дека-
бре 2017-го, Роман решил 
вернуться в «Мурман», по-
скольку не получал доста-
точной игровой практики 
в составе первоуральской 
команды. Последних два 
сезона Никитенко высту-
пал за мурманскую ко-
манду в Суперлиге, за-
бил за это время 21 мяч. 
Знаком нашим болельщи-
кам и другой дебютант – 
37-летний голкипер Сер-
гей Саблин. Он выступал в 
составе «Трубника» целых 
четыре сезона (2008-2011 
гг.). Затем Саблин играл 
за «СКА-Нефтяник», «Вол-
гу», «Черемшан», а четы-
ре последних чемпионата 
– за абаканские «Саяны». 
Помимо надёжной игры в 
воротах, Сергей регуляр-
но демонстрирует умение 
далеко и точно выбросить 
мяч партнёру. Только за 
последних пять сезонов 
Саблин сделал 14 (!) голе-
вых передач!

Кроме того, приглашён в 
нашу команду воспитанник 
ДЮСШ «Уральский труб-
ник», 22-летний защитник 
Максим Бланько. Ранее 
он три сезона играл в со-
ревнованиях Высшей ли-
ги за наш фарм-клуб «СКА-
Свердловск».

НА СНИМКЕ:  
первая тренировка 

хоккеистов на стадионе 
«Уральский трубник»


